



蒙を啓く

学校だより 11月号 2025.11.19

福井市啓蒙小学校

福井市開発1-1008 TEL: 54-2819 FAX: 54-9769 E-mail: keimo-e@fukui-city.ed.jp

学校だよりは、啓蒙小学校ホームページでもご覧いただけます。http://www.fukui-city.ed.jp/keimou-e/

14日（金）の学校公開では、多くの保護者の皆さんにご参観いただき、ありがとうございました。おうちの方が来られるのを、今か今かと楽しみにしていた子どもたちもたくさんいたようです。

この日は、家庭・地域・学校協議会を開催し、協議委員の皆さんにも授業を参観していただきました。「子どもたちが、みんなしっかり話を聞いていましたね。」「自分たちが子どもの頃には、やっていなかったような学習をしていて驚きます。」「保育園児のころより、ずいぶん立派に成長していく感動しました。」などの感想をいただきました。

また、今回の授業参観では、写真や動画の撮影を遠慮していただくお願いをしました。ご協力くださり、ありがとうございます。これからも、ご理解ご協力よろしくお願いします。

今回の学校だよりは、各学年の校外学習や外部講師による授業について取り上げました。「学びの秋」にふさわしく、普段の学習ではなかなかできない貴重な体験を積んでいます。

○ 1年生 校外学習（恐竜博物館）

10月30日（木）、1年生が恐竜博物館に出かけました。大迫力のスクリーンや映画に、みんなどきどき、わくわくしていました。特に動く恐竜にはかなり興味をそそられていました。缶バッジづくりでは、係の方のお話をしっかりと聞いて、自分で選んだ恐竜を好きな色で真剣な表情で塗り上げていました。

おいしいお弁当を食べた後は、どんぐり拾いと遊具遊びです。お天気に恵まれ、最高の一日となりました。たくさんとれたどんぐりや松ぼっくりは、リースづくりに活用しました。



○ 2年生 校外学習（福井駅前周辺）

11月7日（金）、2年生が電車に乗って桜木図書館や中央公園に出かけました。桜木図書館では、自分の貸し出しカードを使って、読みたい本を借りました。係の方に館内の説明をお聞きした後、普段は入ることのできないバックヤードの見学をさせていただきました。たくさんの本棚に圧倒されている様子でした。

お天気がよかつたので、お弁当を中心公園で食べ、そのあとは、広場の大型遊具でたっぷり遊びました。



○ 3年生 校外学習（かまぼこ工場など）

10月23日（木）、3年生が校外学習でかまぼこ工場などへ出かけました。説明をお聞きしたあと、ちくわや魚そうめんを作りました。いつも食べているちくわがこのように作られていると初めて知った子も多かったのではないでしょうか。中央卸売り市場や県立歴史博物館も訪れ、たくさんの発見があった一日になりました。



○ 4年生 校外学習（越前市）

11月13日（木）、4年生が校外学習に出かけました。万葉菊花園では、菊などの植物についてのお話をお聞きし、いろいろな種類の菊がたくさん咲いているハウス内を見学しました。タケフナイフビレッジでは、工場内を見学し、実際に職人さんが作業している現場も見せていただきました。真剣に鉄をたたいたり、刃物をといだりする姿に感動していました。また、実際にキーholderー作りにも挑戦しました。越前和紙の里では、紙すきを体験しました。落ち葉などのきれいな飾りもすきこんで、世界で1枚だけの素敵な和紙ができあがりました。



○ 6年生 キャリアプログラム

11月14日（金）、6年生が2つのコースに分かれて、キャリア学習を行いました。1つは「ソフトウェアの力を体験しよう」というテーマで、AIを利用したソフトウェアの体験をしました。もう1つは「仕事って自由！」「ありがとう」と「お金」自分でつくる生き方」というテーマです。子どもたちは真剣に耳を傾け、自分の将来について考えを巡らせていました。

～児童の振り返りより～

「今からでもどんどん挑戦していきたいと思いました。挑戦して損はない。いろんなことにつながっていけるんだと思いました。」

「AIは、困ったときに質問することができるだけだと思っていたけど、音楽や時計をつくれることに驚きました。でも人間がいないとAIだけでは何もつくれないから、やっぱり人間はすごいなと思いました。」



←啓蒙小学校ブログ



←ドリーム通信